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回憶電信系的最初

一專訪陳英嘉教援

靈靈

張芳綺

陳英亮教授是交通大學電子研究所畢業的學

長，民國60年學成歸國後，曾在民國64年擔任交大

電信系第三任系主任一職，並於1年再擔任電信研

究所的所長暨主任 O 對於電信系早年的歷史回憶，

陳英亮教授微笑著若有所思地說: I那真的已經是

好久以前的事了。」
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電信系的早期:實驗室當辦公室，聘老師為第一要務 O

陳英亮教授表示，電信系早期因為設備貧乏，經費有限，於是老師們接了很多的

國科會計畫，一來可以為系上爭取經費，二來還可以將計畫所申請的一些設備留在系

|上 O 為了系上的發展，老師們可說是費盡心力，溫鼎勳教授在當時為了電信系的規劃

及發展貢獻相當大。

因為資源有限的緣故，當時就將一間實驗宣言子在當作教師辦公宰，辦公桌就靠著牆

壁，共有四名教授。陳教授打趣的說 I大家平時『面壁辦公j ，要開系務會議時，

只要把椅子轉過來就可以開會了，想起來好像也很方便。」陳教授又說 I當時學校

的規定是只有實驗室才能安裝冷氣，儀器才有資格吹冷氣，好在實驗室兼辦公室，所

以大家剛好可以吹冷氣。」陳教授覺得，老師們平時聚在一問辦公室裡，也培養出很

好的感情和默契，回想起來，當時那種草路藍縷的日子其實也挺有趣的 O

由於早年專屬於電信系的教授只有兩、三位，因此當時陳英亮教授接任系主任後

的第一件要務，便是為系上找專任教授。陳教授說 I鄧啟褔教授就是在那個時候聘

進來的，他願意回來為交大服務，大家都感到很高興。」第二次接系主任暨所長時，

系上的發展已經比較上軌道了，經費也比較充裕，可以靈活運用。
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踏實、用功是電信系學生的特質

陳英亮教授表示﹒ 「正如同一般交大學生的傳統，電信系的學生都很用功，很踏

實。」當時已規定大四學生必須發表專題研究成果，因此從溫鼎勳教授時期便已經開

始做電子交換機系統 (e 1ectron i c swi tch i 月 s y stem) ，並由葉沐陽老師負責推
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動從事這方問究這些研究在當時自還只是初步階段不久後便非常普 l

遍了。

陳英亮教授認為電信系的學生除了很有向心力之外， r唸書紮寶、肯下工夫」也是一

大特色。「電信系的學生肯對一些基本科目下工夫，這就是所謂的內功，這些科目表

面上看起來好像沒有什麼用，但卻是一切學問的基礎。」陳教授最後鼓勵電信系的學

生，應該好好發揮這項特質，以期在研究領域能更上一層樓。
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(免費下載中文系統軟體)

|大

親愛的學長姊:

您有在國外卻無法閱讀交通大學中文版網真的困擾嗎?

交大計算機中心已於交大英文首頁上，放置一個免費中文系

統軟體下載服務，歡迎您隨時連到交大英文首頁位址:

剛w.nctu.edu.tw/engli鉤，自由下載中文系統軟體。目前版

上有九種不同軟體供您選擇，並提供30天免費下載試用期。

30天後若要繼續使用該軟體則需付費，如不願付費則需重覆

下載程式。
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